

16/06/2020

Arica: Operación Mussolini I y II culminó con 11 imputados en prisión preventiva

A cerca de dos meses desde que fueron detenidos y formalizados seis extranjeros, miembros de una organización dedicada al narcotráfico, con 32 kilos de pasta base de cocaína en su poder, diligencias investigativas dirigidas por la Fiscalía de Arica y la PDI concluyeron con la detención de otros cinco imputados vinculados a esta operación, incautando otros 21 kilos de droga, además de munición.



El Fiscal Bruno Hernández explicó que se trata de una arista de la operación denominada Mussolini, que en abril pasado (24) permitió detener y formalizar a 6 personas (4 ciudadanos bolivianos y 2 peruanos) con 32 kilos 800 gramos de pasta base, quedando todos con la medida cautelar de prisión preventiva.

La indagatoria dirigida por la Fiscalía y la Brigada Antinarcóticos y contra el Crimen Organizado de la PDI desarticuló una estructura criminal de narcotráfico, que se abastecía de droga desde Bolivia. Así, esta red contactaba y contrataba a extranjeros para que, bajo la modalidad de burreros tipo “mochileros, ingresaran droga a Chile, a través de pasos fronterizos no habilitados, mediante caminatas de hasta 5 días por distintas localidades altiplánicas. Posteriormente, la acopiaban en distintas parcelas del valle de Azapa.

En ese contexto, y tras detener al primer grupo operativo, detectives de la PDI continuaron realizando diligencias investigativas, las que establecieron que existía un segundo grupo que planificaba otro ingreso de droga al país. Así, el día 7 de junio los detectives detuvieron a otros 3 ciudadanos bolivianos en una parcela del kilómetro 17 de Azapa, donde se incautaron otros 19 kilos 690 gramos del alcaloide, además de diversas especies.

El persecutor señaló que las diligencias investigativas permitieron identificar y detener, el 9 de junio, a los 2 compradores chilenos y receptores finales de la droga, en cuyo domicilio se halló casi un kilo de marihuana, además de 1.498.000 pesos en efectivo, ocultos al interior de un parlante, y munición.

Estos cinco imputados (3 bolivianos y 2 chilenos), fueron formalizados como autores del delito de tráfico de drogas, y al igual que los primeros 6 detenidos, también quedaron en prisión preventiva.

“Se trata de una investigación que permitió desarticular la cadena completa de una organización dedicada al tráfico de drogas. Se detuvo a los denominados burreros, a quienes contrataban a éstos y veían la logística, y por último a los receptores finales de la droga”, señaló el fiscal Bruno Hernández.

“La investigación, de seis meses de duración, logró determinar la existencia de una organización criminal compuesta por ciudadanos de nacionalidad boliviana, peruana y chilena, dedicados a internar importantes cantidades de droga por pasos fronterizos no habilitados entre Chile y Bolivia, bajo la modalidad de burreros tipo “mochileros”, los que luego de una caminata de cinco días por distintos pueblos altiplánicos, bajaban la droga por el sector de la Quebrada del Diablo, acopiándola finalmente en el Valle de

Azapa”, señaló el jefe de la Brigada Antinarcoáticos y Contra el Crimen Organizado (Brianco) de Arica, comisario Juan Figueroa.

La droga incautada es equivalente a 787.350 dosis de cocaína base y 990 dosis de cannabis. Asimismo, se logró la incautación de 2 vehículos y un total de \$3.085.000 en dinero en efectivo.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369